

La huelga de obreros ha sido muy pacífica en Burgos.

Se reunieron unos 2000 obreros y tras de un meeting, entregaron una esposición al gobernador y se fué cada uno por su camino.

También la manifestación obrera de Valladolid se disolvió en el acto de entregar al gobernador la consabida esposición.

Los obreros ascendían á 1500, y según los diarios de aquella localidad, se ha notado que los obreros iban acompañados de las simpatías generales, especialmente de los estudiantes.

Ayer empezaron á arreglar el primer tramo de la calle de Sagasta.

Buena falta le hacía.

Hemos recibido los números de la *Ilustración musical* correspondientes al presente año (tercero de su publicación).

En España, donde tantas revistas buenas se hacen, puede figurar entre las mejores; ya por sus escritos y biografías, ora por sus magníficos grabados ó ya por los inspirados cuadernos de música que acompañan á cada número,

Entre los colaboradores de la obra encontramos á Emilio Arrieta, Asenjo, Barbieri, Bretón, Chapí, doctor Letameudi, Monasterio y otros tantos, cuyas firmas son tan buscadas por los aficionados á la buena música.

Añádase que á cada entrega acompaña una hoja de modas y que su precio es solo de cincuenta céntimos de peseta y se tendrá motivo mas que suficiente para recomendar la suscripción á esta importante obra editorial.

Punto de suscripción en esta capital, encuadernación de Cipriano García.

Hé aquí la petición que hacen á sus amos los dependientes de comercio de Madrid.

Abrir los establecimientos á las nueve de la mañana y cerrarlos á igual hora de la noche. Los domingos cierre general y los demás días festivos á la una de la tarde.

Hoy han corrido en Madrid graves rumores esparcidos por el señor Romero Robledo y referentes al orden público en Barcelona. Este mismo señor los desmentía á última hora, diciendo que había traducido mal cierto telegrama cifrado, recibido de la capital del Principado.

A la edad de 74 años y después de larga y penosa enfermedad, pasó ayer mañana á mejor vida nuestro amigo D. Angel Clavijo, último comisionado de ventas de Bienes Nacionales de la provincia y consecuente liberal, algún tanto olvidado, desde que comenzó sus estudios.

La tierra le sea leve.

A sus hijos y familia sentido pésame.

El Veloz-Club de Bayona Biarritz ha invitado al de esta población al gran *meeting* internacional velocipedista que ha de celebrarse en la ciudad del Adoure el día 25 de Mayo, Pascua de Pentecostés.

Por el cuerpo de Vigilancia han sido puestas á disposición del Juzgado municipal cuatro mujeres por escandalizar en la vía pública:

Ayer fué denunciado por la inspección de Vigilancia el vecino Eusebio García (á) Caracol, por infringir el artículo 375 de las Ordenanzas municipales.

Este individuo parece ser que es reincidente en esta falta.

El ayuntamiento de Zaragoza considerando que era muy alto el arbitrio de consumos que se cobraba á la entrada de

los vinos en aquella capital, lo ha rebajado á cuatro reales por decálitro.

Al nuestro, no habrá que hablar de esto, por de contado.

En las Delegaciones de Hacienda se han recibido circulares dictando reglas para la formación del censo de cédulas personales, encaminadas á que alcance este impuesto mayor rendimiento que hasta aquí.

Los horneros de Zaragoza han acordado seguir trabajando de noche, desestimando las pretensiones de sus obreros que pedían se hiciesen de día las hornadas.

A qué altura estamos de Museo Arqueológico provincial.

Decimos esto por que hace unos meses tomó gran calor la idea y no sabemos que hay sobre el particular.

Corren rumores de haber ocurrido en la villa de Alesón con motivo de un desmoche de viñas ó descortezo de árboles, un pequeño motin que tenía por base si los detenidos como presuntos de la hazaña, habían de ser puestos á disposición del señor Juez de Instrucción de Nájera ó del municipal de dicha villa.

Careciendo de mas datos nos limitamos á consignar el rumor circulado.

El número del presente mes del precioso periódico de señoras y señoritas, *La Bordadora Artística*, es, como todos, de mucha utilidad y novedad; contiene 20 páginas llenas de labores, abecedarios, etc. y es el único periódico de su clase que regala modelos en colores y labores dibujadas sobre telas.

La suscripción cuesta haciéndola directamente á su administración, Soldado, 4, Madrid, 8 pesetas semestre y 15 año.

Recomendamos con interés á nuestros lectores esta publicación.

Ayer se recibieron en el Gobierno de provincia los presupuestos ordinarios correspondientes á los ayuntamientos de Briones, Soto de Cameros y Leiva.

Ha sido nombrado secretario del ayuntamiento de Cañas, don Julian Matute.

El 15 del actual tendrá lugar en la sala consistorial de Fuenmayor, la subasta de las especies de consumo á excepción del vino.

Los alcaldes de Almarza y Rodezno han sido multados en 17'50 pesetas cada uno, por no ingresar el total de débitos por instrucción primaria y á los de Tudelilla, Canales, Agoncillo y Juvera, se les ha impuesto el cinco por ciento de apremio diario sobre la multa que ya tenían impuesta.

Tambien han sido conminados por igual concepto los individuos que componen el ayuntamiento de Herramélluri.

La Comisión provincial ha informado que procede aprobar los presupuestos especiales de gastos carcelarios de los partidos judiciales de Cervera del rio Alhama y Santo Domingo de la Calzada.

En Alfaro se intenta fundar una sociedad tradicionalista, cuyo reglamento fué aprobado en el día de ayer por el Gobierno de provincia.

Los optimistas á macha martillo esperan algo de la combinación á que darán lugar las cuatro Sillas episcopales vacantes. ¡Bah! ¡ilusiones! Ese pleito está tan perdido como el diuero empleado en la futura catedral y palacio episcopal, también futuro.

Pero muy futuro.

Al n° 122 de la *Ultima Moda* acompaña como regalo un figurin acuarela que representa dos preciosos modelos de trages de última novedad. Además aparecen 20 modelos mas intercados en el testo. Continua la curiosa y útil reseña de los pasos y documentos que se necesitan para contraer matrimonio.

La administracion, calle de Claudio Coello, 13, envía gratis números de muestra. - Precio del trimestre, 3 pesetas,

Así como una ráfaga de helado cierzo agosta y seca las plantas, un cambio brusco de temperatura, una ráfaga de aire frío, congestiona nuestros pulmones, produciendo resfriados pulmonias y tisis. El uso del Jarabe de Hipofosfitos de Climent es el mejor preservativo y el único agente curativo de estas afecciones.

El gran balneario de Nanclares de la Oca (Alava) es el primero del mundo. Sus aguas alcalinas azoadas, curan radicalmente afecciones del hígado, estómago y génito-uritarias. Ved el anuncio.

## ALCANCE POSTAL.

Madrid 5 Mayo 1890.

Cotización de la bolsa de hoy

4 por 100 interior	76'10
4 por 100 exterior	78'15
4 por 100 amortizable	89'10
Cubas	107'35
Banco	410'00
Tabacos	102'75
Paris á 8 d/v	6'00
Londres á 90 d/f.	26'69

CONGRESO.—Completa desanimación, después de darse cuenta del fallecimiento del señor Maissonave.

El señor Garrido Estrada presenta una esposición de la provincia de Huelva, pidiendo que se modifique el proyecto de division territorial. El señor Calvetón retira la sección 1.ª del presupuesto de Puerto-Rico.

El señor Vergez pregunta si es cierto que en Cuba apareció una partida latrofaciosa. El señor Becerra dice que ha sido insignificante y que se encuentran los delinquentes en poder de las autoridades.

Se entra en la orden del día continuando la discusión de los presupuestos de Cuba. El señor Rodriguez San Pedro apoya una enmienda al presupuesto de Gracia y Justicia que después la retira.

Se aprueba desde capítulo 1.º al 5.º

Se aprueba el artículo 2.º después de aprobarse el capítulo 6.º El señor San Miguel apoya una enmienda al artículo 1.º del capítulo 7.º que trata de alquileres y edificios pidiendo que se consigne un crédito para pago de establecimientos en Pinar del Rio.

Le contesta el señor Gonzalez, de la Comisión, manifestando que no puede ser aceptada la enmienda esponiendo que esto ocurre á otros muchos establecimientos de tener que abonar los alquileres las diputaciones. Se desecha la enmienda del señor San Miguel.

Se aprueba este artículo y el capítulo 7.º suspendiéndose esta discusión empuzándose la de presupuestos de la Península.

El señor Gamazo combate el presupuesto de la Guerra á la hora de retirarnos.

Senado.—Después de aprobada el acta de la anterior. El señor Cuesta y Santiago pide que se cuente el número de senadores para que pueda efectuarse la aprobación del sufragio.

Después de algunas esplicaciones del señor Cuesta se aprueba en votación ordinaria.

Queda también aprobado el proyecto fijando las fuerzas del ejército y navales para el año de 1890 á 91. Se pone á discusión el proyecto de bienes del uso y dominio público y del de los patrimonios del Estado en provincias ó municipios.

Sin discusión se aprueba hasta el artículo 8.º, al 9.º hace algunas observaciones el señor Concha Castañeda y sin discusión queda aprobado hasta el 18, este hace algunas otras observaciones el señor Cuesta, aprobándose los restantes del proyecto, quedando sobre la mesa para su votación.

Se levanta la sesión á las seis y media.

Los telegramas oficiales recibidos esta tarde, participan que reina completa tranquilidad en toda la península, entre ellos extractamos los más importantes:

Barcelona 5.—La tranquilidad es completa. El petardo que estalló anoche en la sociedad «Fomento de la Producción Nacional» no causó desgracias, aunque sí daños al edificio. Creo que hoy renacerá la calma al mejorar como espero las condiciones de la huelga.

Valencia 5.

En Játiva se han verificado dos manifestaciones con el mayor orden.

La cuestión de subsistencias va mejorando en la capital.

La manifestación de Alcoy se ha verificado con bastante desanimación.

—A las cuatro de la tarde se ha verificado con gran solemnidad la apertura de la Exposición de Bellas Artes.

Ha presidido la Reina y las alumnas del Conservatorio han cantado un himno á las Artes.

—El señor marqués de Valdespina saldrá esta noche para Ermua (Guipúzcoa) con objeto de atender al restablecimiento de su salud.

Los tradicionalistas, llevando á la cabeza á los señores marqués de Cerralbo y barón de Sangarrén bajarán á despedirle.

Arreglada honrosamente la colisión que suscitó el general Pavia, también marcha hoy á la capital de Francia el señor Estévanez, á quien igualmente acompañarán hasta el andén el jefe de los federales y varios de sus amigos políticos.

—Las noticias recibidas de provincias acusan tranquilidad completa en el resto de la Península. En la Coruña se celebró un *meeting* y acordaron nombrar comisiones para que los operarios de fábricas y obras se adhieran á las huelgas; en Barcelona y Valencia siguen las precauciones; en Gerona reanudaron sus tareas los obreros, esceptuando albañiles y canteros que se resisten.

En Valencia la huelga es general. Los soldados han tenido que efectuar la descarga de un buque que traía pólvora. Los obreros impiden que trabajen sus compañeros. La guardia civil disuelve los grupos.

—Entre los anarquistas detenidos en Barcelona figura un ayudante del cabecilla carlista Cucala.

—Ante escaso número de senadores y sin que ninguno de ellos pidiera se contase el número, ni aun con el fin de que supieran sus representados que sirve cuando menos para ser obstruccionista, hoy quedó definitivamente aprobada la ley del sufragio universal.

Los amigos de don Emilio Castelar que continúan por esos mundos de Dios, le telegrafiaron esta tarde tan infausta nueva.

—A las ocho [de su mañana ha fallecido el exministro republicano don Eleuterio Maissonave, director de *El Globo*.

Mañana se verificará el entierro de uno de los mas entusiastas defensores del posibilismo y cuya pérdida lamentan sus correligionarios.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los Sres. **Valentin & Cia. Hamburgo**; tocante á la lotería de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna.